

EL PRÓXIMO AÑO CASTILLA Y LEÓN TENDRÁ EN MARCHA CINCO GRANDES MUSEOS DE ARTE CONTEMPORÁNEO. AL MUSEO PATIO HERRERIANO, A CASA DE SALAMANCA Y AL ESTEBAN VICENTE DE SEGOVIA SE LE UNIRÁN EL MUSAC DE LEÓN Y EL CENTRO DE ARTE DE BURGOS.

EL ARTE DE HOY SE HACE HUECO ENTRE EL PESO DE LA HISTORIA

EL MUSAC DE LEÓN SE CENTRARÁ EN LOS MOVIMIENTOS INTERNACIONALES DEL SIGLO XXI

AMAYA R. DEL RÍO

Parece una paradoja pero bienvenida sea. Entre la gran cantidad de patrimonio histórico-artístico con el que cuenta Castilla y León, en los últimos años ha irrumpido con fuerza el arte contemporáneo, que se ha hecho un importante hueco entre los museos de la Comunidad, convirtiéndolos en un atractivo para todos los amantes del arte.

Sin duda la última gran incorporación, el Museo Patio Herreriano de Arte Contemporáneo Español, ha causado sensación en el panorama artístico de todo el mundo, cosechando buenas críticas tanto por la calidad de la colección, entre la que se encuentran acertados exponentes de la vanguardia castellana y leonesa, como por lo atractivo que ha quedado el edificio. De hecho, el continente es tan atractivo como el contenido, pues se ha rehabilitado parte del monasterio de San Benito.

BURGOS ACOGERÁ TAMBIÉN UN CENTRO DE ARTE CONTEMPORÁNEO.

El Museo Patio Herreriano de Arte Contemporáneo está realizando una loable labor de difusión de la cultura que incluso está llegando a los más pequeños, que este pasado verano han podido participar en talleres creativos que les han permitido familiarizarse con el arte.

A esta infraestructura se le unirá un nuevo Museo de Arte Contemporáneo en León que, bajo el nombre de Musac, recogerá los movimientos artísticos internacionales del arte del siglo XXI, creando un referente en la incorporación de todo tipo de artes tecnológicas y digitales.

Los espacios expositivos dedicados a exposiciones temporales servirán para acoger grandes exposiciones itinerantes de otros museos y de otras instituciones internacionales. A su vez el Musac producirá desde León exposiciones de sus colecciones para integrarlas y difundirlas en circuitos internacionales.

Burgos también se incorporará a esta oferta de ciudades «hermanadas» por el arte contemporáneo, pues está previsto que en 2003 abra sus puertas un centro dedicado a este estilo artístico.

Este nuevo museo se ubicará en un edificio de nueva construcción junto a la iglesia de San Esteban y albergará la colección que Caja de Burgos está recopilando desde hace años.

No obstante, si bien estas dos iniciativas van a incrementar de forma significativa la oferta museística en la Comunidad, en este momento en Castilla y León hay dos museos de arte contemporáneo en marcha, además del de Valladolid. Se trata del Museo Esteban Vicente, que alberga en Segovia las obras donadas por el artista, famoso por ser el principal representante del expresionismo abstracto, y del Centro de Arte (Casa), que se ha inaugurado en Salamanca y ha sido una de las joyas de la capitalidad cultural.



Escultura de Antonio López de Don Juan Carlos y Doña Sofía situada en el Patio Herreriano.

SERGIO SANCHEZ

EL CINE Y EL TEATRO ESTÁN DANDO UN GRAN EMPUJÓN A LA VIDA CULTURAL DE LA COMUNIDAD. LA SEMANA INTERNACIONAL DE CINE, ES DECIR, LA SEMINCI, ES UNO DE LOS FESTIVALES MÁS COTIZADOS DE TODO EL MUNDO. NO EN VANO CADA AÑO SE VEN OBRAS DE MAYOR PROYECCIÓN INTERNACIONAL. ESPECIALMENTE SIGNIFICATIVAS SON SUS RETROSPECTIVAS Y SUS CICLOS MONOGRÁFICOS. LA VIDA CULTURAL TAMBIÉN HA DADO UN VUELCO GRACIAS A LA APERTURA DEL TEATRO CALDERÓN DE VALLADOLID. NO OBSTANTE, LA CIUDAD QUE ESTE AÑO HA ROTO MOLDES HA SIDO SALAMANCA, GRACIAS A LA CAPITALIDAD CULTURAL.

Congreso de la Lengua

Cualquier lengua es un bien cultural que hay que cuidar y difundir. Y sin duda una de las citas que cada año contribuye a hacerlo es el Congreso de la Lengua. Organizado por la Diputación de Valladolid, la próxima edición se celebrará del 12 al 14 de marzo de 2003 bajo el lema «Poesía necesaria». En este congreso colaborará la Fundación Jorge Guillén. Su objetivo será acercar la poesía a todas las edades. Para ello, se realizará una selección antológica de poesía y de poetas. Por lo tanto, quienes amen este género literario no pueden perderse esta gran cita, en la que estarán presentes los máximos exponentes del panorama internacional y nacional.

Además, se grabará un CD en el que colaborarán conocidos cantautores españoles e iberoamericanos, que interpretarán versos de prestigiosos poetas del siglo XX. Entre los artistas que ya han confirmado su presencia se encuentran Paco Ibáñez, Ismael Serrano, Silvio Rodríguez o Amancio Prada.